

Slow Food Convivium Bündner Herrschaft

Mitgliederorientierung vom 21.02.2009

Schloss Sins in Paspels
11.00h – 15.00 h mit Gioco del Piacere

Traktanden

1. Begrüssung
2. Jahresrückblick
 - Anlässe 2008
 - Finanzen
 - Revisorenbericht und Entlastung
3. Wahlen
4. Gedanken der Conviviumsleitung
5. Jahresprogramm 2009
6. Varia

1. Begrüssung

Der Präsident, Rainer Riedi, begrüsst die 31 Anwesenden. Riedi weist auf die vielen Fotos auf unserer Internetseite (www.slowfood-grischa.ch) hin und bedankt sich bei Alain Georgy für die vielen tollen Aufnahmen bei den verschiedenen Anlässen und die von ihm und seiner Frau Yvonne verfassten Berichte. Edgar Gollner wurde ebenfalls für seine sehr wertvolle Mithilfe bei der Organisation von verschiedenen Anlässen gedankt.

Entschuldigt haben sich:

Erica Barth, Martin Bienerth, Erich Buchmann, Claudia und Martin Gieriet, Roland Häfliger, Eugen Luz, Susanne und Mario Simmen und Christian Weber

2. Jahresrückblick

Anlässe

1. Anlass: Mitgliederorientierung am 26. Januar 2008 und „gioco del piacere“

14 Mitglieder waren an der letztjährigen Versammlung dabei. Das Rahmenprogramm bestand in der Besichtigung der Metzgerei Schiesser in Chur, die besonders bekannt für ihre traditionelle Churer Beinwurst ist. Im Anschluss an die Besichtigung ging es ins Restaurant Gansplatz zum 2. Gioco del piacere zum Thema: Wurst. Es wurden verschiedene Würste degustiert und bewertet.

2. Schokolade und Wein am 2. April 2008 im Hotel Stern in Chur

Mit 35 Teilnehmern war der zweite Anlass im Jahr sehr gut besucht. Die Referenten, Gian Battista von Tscharner vom Schloss Reichenau und der Zuckerbäcker, Albert Bühler, von der Zuckerbäckerei Obertor in Chur, haben sehr unterhaltend durch den Abend geführt. Es hat sich gezeigt, je dunkler und weniger fetthaltig die Schokolade ist, desto eher kann man sie zu schwerem

Rotwein geniessen, doch generell wurde festgestellt, Schokolade und Wein - lass lieber sein.

3. Fischen am Walensee, 14. Juni 2008

Eine kleine Handvoll Frühaufsteher hat sich zu diesem Anlass am Schiffssteg in Murg getroffen und auf „Alvier“ gewartet. Mit dem kleinen Kursschiff ging es bei ruhiger See hinüber auf die andere Seeseite nach Au. Der Besuch beim Berufsfischer, Alois Giger, war sehr eindrücklich. Bei jedem Wetter wird gefischt, eine kalte und nasse Angelegenheit; für einen heutzutage doch eher bescheidenen Fang. Viel Handarbeit ist dabei, damit der kostbare Fisch nicht zuviel Fleisch beim Filetieren verliert. Eine kleine Wanderung nach Quinten zum Fischessen rundete den Ausflug ab.

4. Apfel und Birnen im Domleschg, 20. September 2008

Kein schöner Land in dieser Zeit..., so eine bekannte Zeile in einem Volkslied. Als ob sie genau für das Domleschg geschrieben worden wäre. Ein strahlend schöner Herbsttag, Bäume voller Obst, eine interessante Führung entlang des Apfelweges, vorbei an herrlichen Schlössern und Burgen, so haben wir das Domleschg kennen lernen dürfen. Im Schloss Sins haben wir dann ein köstliches Nachtessen genossen.

5. Pflanzen-Silvester im Fidazer-Hof am 27. Dezember 2008

Dieser Anlass ist schon Tradition und jedes Jahr ein ganz tolles Ereignis. Boggie Woogie und Fine Food war dieses Jahr das Motto. Alain Boog, der Klavier-Virtuose und das 4-Gang Arche-Menu mit saisonalen, heimischen Bio- und Archeprodukten konnte vollends begeistern.

Finanzen

Der Kassier, Roland Häfliger, konnte an der Mitgliederorientierung nicht teilnehmen. Das Vereinsvermögen beträgt am 31.12.2008: Fr. 4276.74, der Gewinn Fr. 641.35.

Revisorenbericht und Entlastung

Melchior Brot verliesst den Revisorenbericht. Brot vermisst noch einen Einnahmenbeleg von Fr. 525.—vom Anlass Schokolade und Wein, den wird Trix Foppa noch nachreichen, er war im Portemonnaie. Der Kassier und der Vorstand werden von den Mitgliedern einstimmig entlastet. (Siehe Beilage Revisionsbericht)

3. Wahlen

Rainer Riedi, Roland Häfliger und Trix Foppa vom Vorstand und der Revisor, Melchior Brot, sind noch bis 2010 gewählt.

Neu in den Vorstand für 3 Jahre, d.h. bis 2012 werden mit einem herzlichen Applaus gewählt: Yvonne Walser Georgy und Alain Georgy.

4. Gedanken der Conviviumsleitung

Riedi informiert, dass sich die Mitgliederverwaltung neu nicht mehr in Bra (Italien) sondern in Bern befindet. Die Rechnungen für die Mitgliederbeiträge werden nun einheitlich anfangs Jahr gestellt. Wer bis Ende März noch keine Rechnung erhalten hat, soll sich bitte melden. Riedi würde es begrüßen, wenn das

Angebot bei Coop von Slow-Food-Produkten ausgebaut würde. Der Preis dieser Produkte sei zwar oft hoch, jedoch sei die Qualität sehr gut. Riedi weist auf die Internet-Seite Slow food.ch hin und auf die neue Zeitschrift, Slow, die leider erst in deutscher Sprache gedruckt wird. Dann noch eine Buchempfehlung von Rainer Riedi, „Die Suppe lügt.“ Von Hansulrich Grimm.

5. Jahresprogramm 2008

1. Anlass, 21. Februar 2009, Mitgliederorientierung

Mitgliederorientierung und Gioco del Piacere (Mittag und Nachmittag) Am Samstag, den 21. Februar 2009, findet zum 3. Mal das Gioco del Piacere statt. Diesmal mit dem Thema: Kartoffeln. Wir führen gleichzeitig auch unsere alljährliche Mitgliederorientierung durch.

2. Anlass, 2. Mai 2009, Churer Markt

Mit dem Beginn des Churer Marktes anfangs Mai treffen wir uns am Samstag, den 2. Mai 2009.

3. Anlass, 20. Juni 2009, Glarnerland

Am Samstagnachmittag, den 20. Juni 2009, besuchen wir unsere Glarner Freunde, die noch kein eigenes Convivium haben.

4. Anlass, 19. September, Familien-Anlass im Puschlav

Am 19. September 2009 fahren wir frühmorgens mit der „Kleinen Roten“ ins Puschlav. Unser geschätztes Vereins-Mitglied, Gion Caprez, organisiert diesen ganz tollen und interessanten Tag für die ganze Familie.

5. Anlass, 21. Oktober 2009, Besichtigung der „Calanda-Bräu“ in Chur

Nachdem wir vor einiger Zeit die Kleinbrauerei Braui in Flims besuchen durften, können wir im Herbst die Grossbrauerei Heineken in Chur besichtigen. Vorgesehen ist der Mittwoch-Abend, den 21. Oktober 2009.

6. Anlass, 28. November, Pflanzensilvester im Fidazerhof

Am Samstagabend, den 28. November 2009, beginnt wieder das Neue Pflanzenjahr mit dem traditionellen Pflanzensilvester im von Antonia Schärli, und dem Fidazerhof-Team prachtvoll geschmückten Fidazerhof. Roland Häfliger, unser Kassier, wird wieder einen musikalisch und kulinarisch spannenden Abend organisieren.

6. Varia

Am vergangenen Herbstanlass wurde zum Menu-Preis Fr. 10.—dazuberechnet, um die Kosten (Führung, Postauto, Einladung der Referenten zum Abendessen) für den Anlass zu decken. Dies hat sehr zu Diskussionen geführt, sodass sich der Vorstand entschieden hat, den eingezogenen Mehrbetrag den Mitgliedern zurück zu bezahlen, da die Auslagen für den Anlass auch nicht so hoch

ausgefallen waren, wie ursprünglich angenommen wurde. Susanne Feldmann gibt zu bedenken, dass Nichtmitglieder bei den Anlässen mehr bezahlen sollten, als Mitglieder, die jährlich einen doch recht hohen Mitgliederbeitrag bezahlen. Diese Ansicht teilen alle, es wird künftig kein Fixbetrag pro Anlass festgelegt, sondern von Fall zu Fall ein Mehrbetrag für Gäste erhoben.

Herr Jecklin bittet darum, pro Mitglied eine Mitgliederkarte auszustellen. Dann wurde die Mitgliederkarte von Yvonne Walser Georgy auf einen falschen Namen ausgestellt, dies wird vom Büro Riedi geregelt werden.

Rainer Riedi bedankt sich für die Aufmerksamkeit und leitet über zum 3. Gioco del Piacere zum Thema Kartoffeln und wünscht allen einen guten Appetit.

Chur, 8. März 2009

Für das Protokoll:

Trix Foppa